



# Hoteles de insectos y observatorios astronómicos, ideas para 'Tormes+'

El Ayuntamiento recibe 43 propuestas de la Universidad y de colectivos para el proyecto de recuperación de las riberas ■ La adecuación de una zona de baño, petición mayoritaria

P.M.R./C.R. | SALAMANCA

Desde hoteles de insectos, pasando por observatorios astronómicos, zonas de baño, tiendas de productos ecológicos e itinerarios botánicos. La lluvia de propuestas que ha recibido el Ayuntamiento para el proyecto "Tormes+" es de lo más variopinto y original. En total han sido 43 las ideas que se han remitido al Consistorio firmadas por once asociaciones, tres empresas de economía social y la Universidad de Salamanca. Todo con el objetivo de enriquecer la Estrategia de Desarrollo Urbano Sostenible e Integrado que, gracias a una inversión de 18,5 millones de euros de los que la UE aporta el 50%, conseguirá cambiar por completo las riberas del río Tormes.

Al margen de las ideas más llamativas y originales, gran parte de las entidades que han aportado su granito de arena coinciden en las propuestas que

Todas las propuestas planteadas se tendrán que evaluar por una comisión técnica para estudiar su viabilidad

ya se plantearon desde el Ayuntamiento en el proyecto original. Entre ellas está la construcción de huertos urbanos para potenciar la producción local y la economía sostenible. Cabinas para el avistamiento de aves y espacios para la práctica de actividades deportivas como ciclismo, 'running', escalada o skate son otras de las ideas más repetidas.

Todas estas propuestas se unirán a las que plantearon los grupos políticos y los técnicos municipales para que sean evaluadas, una a una, por la Comisión Técnica de Valoración. De esta manera se estudiará su viabilidad y la posibilidad o no de que se incorporen a la estrategia "Tormes+".

Todas las ideas planteadas se han tenido que ceñirse a seis líneas de actuación relacionadas con el refuerzo de las nuevas tecnologías para promover los servicios públicos digitales y la alfabetización digital, el fomento de la movilidad urbana sostenible, el aumento del uso de las energías renovables y mejora de la eficiencia energética, el desarrollo y promoción del patrimonio natural de las áreas urbanas, la mejora del entorno de la ciudad y el apoyo a la regeneración de los barrios trastormesinos.



Vista del río Tormes desde el barrio de Tejares con la pasarela al fondo. | ALMEIDA

## PROPUESTAS MÁS ORIGINALES

**Conservación de la flora autóctona.** La Enea propone que se establezcan criterios de conservación, preservación, que no se tale ningún árbol y ni un metro cuadrado de jardines y césped. El Instituto Hispano Luso de Investigaciones Agrarias aboga por la conservación de plantas en peligro de extinción. La Encina y las asociaciones de vecinos Virgen de la Salud y Huerta Otea también piden que se respete la vegetación existente.

**Hoteles de insectos.** Una de las propuestas más llamativas es la que lanza La Enea. Es la colocación de cajas u hoteles de insectos para que mariquitas o abejas encuentren refugio y además ayuden a combatir plagas.

**Observatorio astronómico.** Un espacio para la observación astronómica a simple vista o con telescopios es la propuesta de Jorge Hernández Bernal. La asociación de vecinos Virgen de la Salud también habla de la creación de una plataforma para este tipo de observación aprovechando la ausencia de contaminación lumínica de la zona.

**Puntos de acceso wifi.** La Universidad de Salamanca, a través de diferentes equipos de investigación, propone la instalación de puntos de acceso wifi, que se completen con cartelería digital e iniciativas que se acerque al concepto de ciudad inteligente.

**Tienda de productos agroecológicos.** La Encina propone el

desarrollo de una tienda de productos agroecológicos y jardinería que sirva como inserción laboral a personas en riesgo de exclusión. Asprodes propone acondicionar el parque agrícola de Salas Bajas a través de la horticultura y la jardinería ecológica. El Instituto Multidisciplinar de Empresa lanza la idea de crear una lonja vinculada a los huertos como apoyo a la producción local. Esta propuesta de la lonja también la lanza Asdecoba.

**Zonas de baño y chiringuitos.** La asociación de vecinos Virgen de la Salud propone la creación de espacios o zonas de baño en el río con chiringuitos. También la asociación de vecinos de Huerta Otea pide la recuperación de arenas y zonas de baño en colaboración con la CHD y la creación de un local de hostelería con auditorio.

**Educación ambiental.** La Asociación de Agricultores Ecológicos plantea iniciativas de formación en agricultura ecológica, jardinería, gastrobotánica, etc. Emberiza y Asprodes también apuestan por un servicio de educación ambiental para centros educativos

**Deportes acuáticos.** Los vecinos de Huerta Otea proponen la creación de una zona deportiva de deportes acuáticos con piraguas, barcas, embarcaciones de pedales, etc.

**Itinerarios botánicos.** El Instituto Hispano Luso plantea la realización de itinerarios botánicos en los que se muestren los tipos de polinización, frutos, clases de hojas, flores, etc. Emberiza también apoya la creación de itinerarios y rutas relacionadas con la educación ambiental